Lettre paroissiale



Orthez

Eglise Protestante Unie de France

N°6

8 septembre 2024

Seigneur de l'univers, comme j'aime ta maison ! Heureux, ceux qui habitent dans ta maison. (Psaume 84, 2 et 5)

MOT DU PASTEUR

Nous voilà déjà en septembre! Avec la reprise de l'école, du travail ou des activités habituelles, il est temps de rentrer à la maison, de reprendre son rythme de vie. Rythme de vie qui sera pour certains à toute vitesse ou plus calme pour d'autres suivant son âge, sa situation familiale ...

Selon son caractère, on aime bien être chez soi, dans sa maison, dans son petit cocon habituel, tandis que d'autres personnes regrettent déjà le temps des vacances, temps où l'on peut partir ailleurs, découvrir d'autres paysages, d'autres personnes. Pour le dire autrement, il y a deux catégories de personnes : « les chats » qui ne sont bien que chez eux, dans leur maison, ou bien les « pigeons voyageurs » toujours prêts à partir.

Dans l'Ancien Testament, il est souvent question de ces deux modes de vie : d'un côté la nostalgie de la vie nomade, souvenir de la sortie d'Égypte avec la longue traversée du désert pendant 40 ans, et d'autre part le désir du peuple hébreu de s'installer dans le pays promis par Dieu, avec un roi, un Temple pour le Seigneur, sans oublier sa petite maison familiale ... et devenir ainsi des sédentaires ... mode de vie plus facile, plus sécurisant. Pour ce début d'année scolaire, paroissiale, je vous propose de lire le psaume 84 qui nous dit à la fois, la joie du psalmiste de pouvoir rencontrer Dieu dans Sa maison, c'est-à-dire le Temple de Jérusalem, mais aussi l'importance de rester en mouvement, en chemin vers

Dieu ... d'être donc en même temps sédentaire et nomade!

Je vous propose de découvrir ce psaume 84, à travers ses trois béatitudes.

« Heureux ceux qui habitent dans ta maison, sans cesse, ils peuvent chanter ta louange » (v 5)

Si le peuple hébreu était très attaché au Temple de Jérusalem, lieu privilégié pour rencontrer Dieu, il n'a jamais été question que le Temple de Jérusalem soit la résidence exclusive de Dieu. D'ailleurs au v 2 la traduction la plus fidèle à l'hébreu est « Seigneur comme sont bien-aimées tes demeures » (au pluriel) et non comme d'autres traductions « Seigneur comme j'aime ta maison ». Le Dieu d'Israël, de Jésus-Christ est le créateur de l'univers d'où le choix (au v 2, 4; 9 et 13) de nommer Dieu comme « Seigneur de l'univers ».

Cependant si nous pouvons rencontrer Dieu partout, il est bon d'avoir avec Lui un lieu de rendez-vous régulier et communautaire. C'est bien là la fonction du culte dominical, lieu de rassemblement de la communauté, lieu de rendez-vous avec Dieu.

« <u>Heureux ceux qui trouvent en toi un refuge et qui ont</u> à cœur ce pèlerinage ! » (v 6)

A l'époque du Temple de Jérusalem, il y avait trois fêtes (Pâque, Pentecôte et Soukkot) où les juifs étaient invités à se mettre en route vers Jérusalem pour célébrer Dieu. Comme en théologie protestante nous n'avons pas de lieu « sacré », nous avons perdu cette dimension de

pèlerinage. Si je ne remets pas en question l'idée que Dieu est partout (et donc pas de lieu saint), je trouve que cette idée de se mettre en route, en mouvement, pour Dieu est intéressante pour au moins deux raisons.

D'abord pour nous aider à sortir de nos habitudes, pour ne pas oublier que Dieu n'est jamais là où nous l'attendons, qu'Il est plein de surprise! Il me semble aussi important de rencontrer d'autres personnes en dehors de nos lieux de culte habituel. Même si nous avons parfois du mal à nous « bouger » au niveau paroissial, il est important à mes yeux de nous rencontrer par exemple lors des rassemblements consistoriaux, ou régionaux (comme le synode), d'organiser des échanges entre paroisses. C'est une véritable richesse de découvrir comment d'autres personnes vivent leur foi, de partager joies et difficultés.

« Heureux, celui qui a confiance en toi! » (v 13)

Quelles sont pour vous les conditions pour vous sentir en confiance (avec d'autres personnes comme vis-à-vis de Dieu)? Pour moi c'est le sentiment de me sentir en sécurité, de sentir que l'autre sera bienveillant envers moi, qu'il pourra me protéger si besoin. A plusieurs reprises, l'auteur de ce psaume 84 proclame que Dieu est pour lui un refuge (v 6) même pour les oiseaux (v 4), une protection à l'image d'un bouclier (v 10).

L'auteur de notre psaume utilise par 4 fois (v 2, 4, 9 et 13) une expression pour nommer Dieu qui est traduite différemment selon les traductions : « Seigneur/Dieu des armées » (Segond) ou « Seigneur/Dieu de l'univers » (TOB, français courant). Choisir l'une ou l'autre des traductions n'est pas anodin à mes yeux. Si la notion de « Dieu de l'Univers » est simple à comprendre, celle du « Seigneur des armées » est plus compliquée et peut nous sembler contradictoire avec l'Amour de Dieu. Il faut y voir un sens spirituel en lien avec la fonction d'un roi qui était de protéger ses sujets. Ainsi Dieu est celui qui nous protège lorsque nous sommes en danger, lorsque nous sommes épuisés, découragés, pour continuer seuls notre chemin de vie. Dieu vient alors nous aider, cheminer à nos côtés, à l'image des militaires qui sont présents pas seulement en temps de guerre mais aussi pour nous protéger lors des périodes difficiles comme après des attentats terroristes, mais aussi lors de grands rassemblements comme cet été à Paris pendant les JO.

Marie Vialard



ECHOS

Culte du 21 juillet

La paroisse d'Orthez a accueilli le 21 juillet dernier les trois paroisses de Bellocq, Salies et Sauveterre, quel agréable coup d'œil que la salle basse bien remplie! Il y avait aussi de la jeunesse grâce à quatre jeunes Néerlandais, amis du pasteur Bernard Bordes, qui ont animé le culte musicalement avec guitare, clavier et voix, en se joignant à Valérie, tout cela donnait un air de fête en ce milieu de l'été. Le culte a été suivi par un repas partagé ainsi que par une visite au Musée Jeanne d'Albret pour certains participants. *Anne Wolfram*

Concert d'orgue



Le 21 août, pas loin de 80 personnes ont pu profiter du magnifique concert offert par Dominique Aubert,

interprétant des œuvres de Jean-Sébastien Bach et de sa nombreuse parenté. Beau moment de recueillement à l'écoute de cette musique inspirée.



MOT DE LA TRESORIERE

Les vacances sont terminées ou presque, puisque certains jouent les prolongations.

J'espère que l'été vous a été profitable et vous a permis de vous ressourcer pour entamer cette nouvelle année scolaire.

Pour nous, le début de l'été a été un peu mouvementé et le temple a vu passer beaucoup d'artisans. En effet, le temps était venu de refaire la peinture du plafond du temple qui avait été endommagée par un dégât des eaux en avril 2023. Le charpentier est intervenu pour nettoyer toutes les lucarnes et constater quelques problèmes comme une vitre fêlée qu'il a recollée, une lucarne dont le carreau était désolidarisé...nous avions ajourné cette vérification à plus de 1 000€ mais la grosse pluie du 8 au 9 juin nous a encouragés à la faire réaliser. Dans le même temps 11 bénévoles se sont attelés à retirer tous les bancs (72), et à les entreposer verticalement sous la tribune. Un grand merci à eux, ils se sont montrés efficaces et expéditifs. Quelques jours après, de grands échafaudages ont été montés, une partie de l'orgue (non protégée par le buffet) a dû être démontée par le facteur d'orgues Pesce. Puis, une fois les boiseries, le reste de l'orgue et les sols protégés, la société Pene a commencé un travail colossal de restauration de tout le plafond, globalement très abîmé par le temps. Ils ont fait du très bon travail. Venez le constater par vous-mêmes, le temple sera ouvert pour les journées du patrimoine.

Nous avons profité de l'espace vide de bancs pour faire changer l'éclairage intérieur, comme cela avait été décidé lors de l'assemblée générale. La société Bazile a réalisé ce travail.

S'en est suivi un gros nettoyage et la remise en place des bancs par l'équipe un peu moins nombreuse mais tout aussi efficace. Voilà de gros travaux effectués. Le financement de la peinture provient en grande partie du remboursement du dégât des eaux par l'assurance et l'autre partie par une subvention que nous a accordée la commission bâtiment régionale de l'Eglise.

La dépose de l'orgue sera prise en charge par l'assurance mais nous n'en avons pas la confirmation car l'expert tarde à répondre.

L'électricité est financée par la subvention régionale et par nos fonds propres.

Un autre gros chantier est à prévoir : le chauffage du temple : le chauffage existant a été dégradé lors du dégât des eaux d'avril 2023 mais, vu son âge, l'expert mandaté par l'assurance ne s'est pas encore prononcé et nos échanges avec le cabinet d'assurance nous laissent peu d'espoir.

Nos comptes sont bons même si le mois d'août est resté très timide et ne couvre pas nos dépenses régulières. Je vous remercie chaleureusement d'avoir soutenu l'Église en cette période estivale. Grâce à vous l'Église peut continuer à rayonner et à transmettre la Parole de l'Évangile.

De nouveaux projets tournés vers l'évangélisation vont se mettre en place à la mi-septembre et nous aurons besoin de vous tous.

Merci de soutenir votre Église. **Je choisis de donner Par virement** : Église Protestante Unie d'Orthez : IBAN : FR76 1198 9000 0100 1336 0040 145 BIC : POUYFR21

Par carte bancaire sur www.orthez.epudf.org Par chèque à l'ordre de l'Eglise Protestante Unie d'Orthez, que vous envoyez par courrier au 23 place de la POUSTELLE 64300 ORTHEZ,

En espèces lors des cultes Mireille Dufau

QUOI DE NEUF?

Journées du Patrimoine

<u>21 et 22 septembre</u>. A cette occasion les temples d'Orthez et de Baigts seront ouverts à la visite.

<u>Pour Orthez</u>, démonstrations autour de l'orgue et découverte de l'histoire de notre temple. Ouvert le samedi de 10h à 12h et de 14h30 à 18h, dimanche de 14h30 à 18h.

<u>Pour Baigts</u>, visite libre ou guidée le samedi de 10h à 17h, chasse au trésor, petite exposition sur les temples du département. Dimanche à 18h, concert de l'ensemble Il Momento Vocale. Participation libre.

Fête d'Eglise



29 septembre.

Rendez-vous à Salles-Mongiscard pour cette journée de fête!

10h30 : culte

12h : apéritif suivi du déjeuner

Un temps fort lors du culte : la reconnaissance du ministère du nouveau conseil presbytéral avec la présence d'Isabelle BOUSQUET, présidente du consistoire.

Le culte sera aussi l'occasion d'exprimer notre reconnaissance à Dieu pour tout ce que la nature offre de beau et de bon. Chacun est invité à apporter de quoi décorer la table, légumes et fruits du jardin, fleurs ou fruits sauvages et tout ce qui rappelle l'œuvre créatrice de Dieu.

Et comme toujours, le repas sera composé de tout ce que vous aurez apporté pour garnir le buffet.

Le samedi à 15h nous nous retrouverons sur place pour mettre et décorer les tables et aussi organiser la salle.

Cette journée de fête a toujours été importante dans le calendrier de notre communauté autant sur le plan de la rencontre que sur le plan financier. Merci de ne pas l'oublier!



Catéchèse

Un petit groupe d'enfants et de jeunes (d'Orthez, et du secteur Bellocq-Salies-

Sauveterre) vont se retrouver pendant 1h 30 un samedi par mois.

Démarrage <u>le 5 octobre</u> à 10h30. Merci de se renseigner auprès du pasteur car tous les détails pratiques ne sont pas encore fixés.

Etudes bibliques

Les études bibliques reprendront le <u>26 septembre</u> à 17h. Nous poursuivrons l'étude de la Genèse à partir du chapitre 33, c'est-à-dire le cycle de Joseph.

Tout le monde est bienvenu!

Culte à Baigts

Le samedi <u>5 octobre</u> à 18h, culte à Baigts. Le culte est maintenu à Orthez le lendemain matin à 10h30.

Nouvelles de l'EEL

<u>08 septembre</u>: Dernière participation d'Eglantine Caudwell au culte avant son installation pastorale au Riou (43520 Le Mazet St Voy) – Apéritif festif de reconnaissance,

<u>Samedi 21 septembre</u>: Groupe musical à 20h à l'EEL – Soirée Louange en faveur de l'association "Envol" (dons collectés au profit du collectif pour aider financièrement les enfants malades en phase de fin de vie, ainsi que leurs proches) - Soyez les bienvenus! Ce groupe animera le culte du lendemain.

Dimanches <u>29 septembre et 6 octobre</u>: cultes présidés par Danielle Drucker-Buchold. Le 6 octobre sera le culte de rentrée suivi d'un repas. Des études bibliques et conférences seront proposées durant cette période (Conférences avec Danièle Drucker-Buchold et Jacques Buchold).

Pour rappel, dernier séjour à Vers les cimes <u>du 9 au 13</u> septembre. "Parenthèse au Val d'Azun" avec Valérie

Duval-Poujol. Thème "La grande aventure d'être soi... à tous les âges"

Musée Jeanne d'Albret

<u>Jusqu'au 22 septembre</u>, exposition « Adour, d'eau et d'hommes ». Le 19 à 18h30, conférences avec Christian THIBON: « Pays de l'Adour, mais de quoi parle-ton? ».

Les <u>21 et 22 septembre</u>, à l'occasion des journées du patrimoine le musée sera ouvert de 10h à 13h et de 14 h à 18h. L'accès sera gratuit à l'ensemble du musée. Le dimanche une randonnée est proposée « sur les pas des protestants », RV à 14h30 à l'école publique de Castétarbe. Compter 2h. Infos et inscriptions 05 59 69 14 03 ou museejeannedalbret.com

<u>12 et 13 octobre</u>, journées du livre. Samedi 12 à 16h au musée, présentation par Gérard MORDILLAT de l'ouvrage « Les exaltés ».

Culte de la Réformation

Le **27 octobre** à 10h30 au temple.

CALENDRIER



Cultes à Lagor 21 septembre et 19 octobre à 18h30.



16 septembre à 10h30 à la salle basse.

Groupe biblique œcuménique de Lagor-Mourenx



<u>17 septembre</u> à 10h30 à la salle paroissiale catholique de Mourenx.



Etude biblique **26 septembre** à 17h salle basse.



Conseil presbytéral 18 septembre et **17 octobre** à 20h salle basse.



Mise sous enveloppe de la lettre paroissiale **18 octobre** à 9h30 salle basse.

Les incontournables

- o mardi à 15h15 culte à la Résidence Jeanne d'Albret.
- o **mercredi** à 16h30 : groupe de prière œcuménique charismatique à la salle basse.
- o dimanche à 10h30 : culte à ORTHEZ (Sainte-Cène le 1^{er} dimanche du mois, culte si possible suivi d'un repas partagé) <u>sauf le 29 septembre</u>, <u>fête à Salles Mongiscard</u>..

DANS NOS FAMILLES

Décès : Jean LEGAULT ; Michel SERRES-CAMBOT ; Françoise LAVIGNOTTE.

Nous partageons les joies et les peines de tous.

Pensez à nous faire part des nouvelles vous concernant : les joies sont plus belles encore et les fardeaux peut-être un peu moins lourds quand ils sont partagés

Prochaines lettres les 20/10 ; 24/11

Eglise Protestante Unie d'Orthez:

Pasteur: Marie-Françoise Vialard 23 place de la Poustelle 64300 Orthez

marief.vialard@sfr.fr ou marie-francoise.vialard@epudf.org

№ 05.59.69.01.18 et 06 80 00 90 92. En congé le mercredi

Présidente : Martine Belet- 130 rue Principale 64150 Lagor 65 59 60 26 63 Trésorière : Mireille Dufau- 1671 route de Bonnut 64300 Orthez 66 71 54 09 15

Banque Pouyanne : Association Cultuelle Eglise Protestante Unie d'Orthez 00133600401.

IBAN: FR76 1198 9000 0100 1336 0040 145. BIC: POUYFR21





Site internet: www.orthez.epudf.org

Mention RGPD: Vous pouvez par tout moyen nous signifier que vous ne souhaitez plus recevoir d'informations de notre part.

Nous supprimerons alors toutes vos données de notre liste d'envoi conformément au règlement N°2016/679 du 25 mai 2018 sur la protection des données.